

BAB V

KESIMPULAN, LIMITASI DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Setelah memperhatikan hasil analisis data yang terkumpul dari hasil wawancara, dokumentasi dan observasi yang pertama mengenai aktivitas belajar mahasiswa yang telah menikah yaitu mahasiswa lebih mudah belajar dan memahami pelajaran dengan membaca buku sendiri, mahasiswa juga lebih mudah belajar dengan langsung mempraktekkan, dan lebih mudah belajar dan menerima pelajaran dengan mendengarkan. Aktivitas mahasiswa yang lain yaitu mengikuti perkuliahan dan mengerjakan tugas, kehadiran mahasiswa yang telah menikah dalam mengikuti perkuliahan mencukupi standar dan bahkan melebihi dari standar kehadiran yang ditentukan. Jadi mahasiswa meskipun telah menikah tetapi masih aktif dalam mengikuti perkuliahan dan mengerjakan tugasnya sebagai mahasiswa. Kemudian untuk aktivitas sehari-hari mahasiswa yang telah menikah dengan keluarga dirumah yaitu seperti mencuci, menyapu, mengurus anak dan suami/istrei dan hal-hal urusan rumah tangga pada umumnya.

Mengani kendala dan problem yang dihadapi mahasiswa yang telah menikah yaitu ketika kepentingan keluarga dan kuliah berbenturan dan susah nya membagi waktu untuk keluarga dan tugasnya sebagai mahasiswa.

Kemudian untuk kiat-kiat yang dilakukan mahasiswa yang telah menikah agar dapat menjalankan kewajibannya sebagai seorang mahasiswa dan dapat

mejalankan aktivitasnya di dalam keluarga sehingga keduanya dapat berjalan dengan baik yaitu yang paling penting adalah komunikasi terhadap keluarga dan selalu musyawarah apabila ada kejadian seperti bertabrakannya antara kegiatan kuliah dan keluarga. Selain itu juga kiat yang dilakukan yaitu selalu menjalani keduanya dengan semangat dan ikhlas.

5.2 Limitasi Penelitian

Limitasi atau kelemahan dalam penelitian terletak pada proses penelitian. Peneliti menyadari bahwa dalam suatu penelitian pasti terjadi banyak kendala dan hambatan. Salah satu faktor yang menjadi kendala dan hambatan dalam penelitian ini adalah adanya pandemi *Covid-19* dimana semua mahasiswa telah melakukan perkuliahan dari rumah, sehingga menyulitkan peneliti untuk bertemu langsung dengan narasumber, dan kesibukan beberapa narasumber sehingga sulit untuk melakukan wawancara melalui *Handphone*.

5.3 Saran

Berdasarkan permasalahan yang peneliti bahas dalam penelitian ini yaitu mengenai probelamatika mahasiswa menikah terhadap aktivitas belajar maka peneliti hendak menyampaikan saran sebagai berikut:

5.3.1 Bagi mahasiswa yang sudah menikah diharapkan agar lebih bisa mengatur waktu antara kewajiban belajar dan kewajiban dalam urusan rumah tangganya. Dan untuk mahasiswa yang belum menikah sebaiknya mempersiapkan segala sesuatunya sedini mungkin sebelum mengambil keputusan untuk menikah ketika masih kuliah.

5.3.2 Bagi para dosen diharapkan memberikan pengarahan, motivasi dan dorongan kepada mahasiswa yang berstatus menikah agar dapat mengatur

dirinya dan membagi waktunya untuk tugas gantinya dengan baik, sehingga perkuliahannya tetap berjalan dengan lancar.

Dalam penulisan hasil penelitian ini, tentunya masih jauh dari sempurna. Oleh karena itu, saran dan kritik untuk kesempurnaan tulisan ini sangat penulis harapkan. Semoga bermanfaat bagi penulis secara pribadi dan bagi para pembaca pada umumnya. Aamiin.

